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令和２年度 第２回小平市公民館運営審議会 会議要録 

 

 

１ 開催日時 令和 2年 7月 14日（火）14：00～16：00 

 

２ 開催場所 小平市中央公民館 会議室 

 

３ 出席者  小平市公民館運営審議会委員 11名 

       事務局 中央公民館長、館長補佐兼事業担当係長、管理担当係長 

 

４ 傍聴者  なし（新型コロナ感染症予防対策のため） 

 

５ 配布資料  （１）令和 2年度小平市公民館定期講座等一覧表・・・・・・・・・・・・資料 1 

         （２）令和 2年度東京都公民館連絡協議会定期総会 議案書・・・・・・・資料 2 

         （３）令和 2年度東京都公民館連絡協議会 職員部会 報告・・・・・・・資料 3 

         （４）令和 2年度東京都公民館連絡協議会 委員部会 報告・・・・・・・資料 4 

       （５）令和 2年度小平市公民館利用者懇談会等連絡協議会 総会資料・・・資料 5 

         （６）令和 2年度第 1回小平市公民館運営審議会 会議要録・・・・・・・資料 6 

         （７）公民館の再開について（館長報告資料） 

         （８）小川駅西口公共床の基本設計レイアウト（案）について（館長報告資料） 

                         

６ 次第   （１）館長報告 

       （２）令和 2年度 小平市公民館定期講座について 

       （３）令和 2年度 東京都公民館連絡協議会について 

（４）令和 2年度 小平市公民館運営審議会自主研修会について 

       （５）その他 

              

会議の概要 

 

１ 館長報告 

（１） 公民館の再開について（現状報告） 

館長報告資料の説明をした。 

資料にはないが、中央公民館の 6月の利用状況については、6月 9日からの開館で 1週間

ほど短い期間となるが、昨年度と比べて、4分の 1程度の利用となった。 

 

（２） 小川駅西口公共床の基本設計レイアウト（案）について 
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館長報告資料※の説明をした。 

今後も事業の進行状況に応じ、適宜、報告していく。 

 

       ※市が令和 2年 6月 11日から 6月 24日までの間、レイアウト（案）の意見募集をした際に示 

された図を説明のために資料として使用 

 

（３）集会施設等の利用者負担の見直しに関する請願について 

  本年 4月に、公民館を利用する 11団体から教育委員会に対して、「公民館等の利用者負担

の見直しについて」という請願が提出され、教育委員会定例会（4 月 16 日開催）で審査さ

れた結果、不採択となった。 

 

（質疑応答） 

委  員 小川駅西口公共床におけるレイアウト（案）の件で。担当課から説明会を行ってほしい。

図面を見ても素人が意見を出せない。吹抜けがあるのはなぜか。また、どの辺まで決まっ

ているのか。 

 

館  長 所管の公共施設マネジメント課に直接問い合わせてもらっても構わない。あらためて、説

明の機会はあると思われる。吹抜けについては、小川デザインカフェ等の市民参加による

意見を取り入れている。 

 

委  員 設計事務所は決まっているのか。 

 

事 務 局 設計事務所は決まっている。 

 

２ 令和 2年度 小平市公民館定期講座について 

事務局より資料 1 について説明した。講座名に網掛けがあるものについては、優先的に実施す

るものとした。実施時期については目安である。 

 

（質疑応答） 

委  員 仲町公民館では、まつりは 5月の予定だったが、新型コロナウイルス感染拡大防止を考慮

して講演会か音楽会を、日程の変更をして実施したいと思っているが他の公民館の状況は

どうか。 

 

会 長 花小金井南公民館も 5月のまつりは中止となったが、代わりにまつりという規模のもので 

はなく、音楽会や展示会などを実施したいという意見があった。 
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事 務 局 これまでの公民館まつりという形にこだわることなく、講演会や音楽会、展示会など、可

能な範囲で変更して実施して構わないと各館に伝えてある。分館長と友の会等の役員や

実行委員との話し合いになるが、人数の制限があるので難しいところもあると思ってい

る。 

 

委  員 小川公民館だが、部屋割り調整会議では、作品が間に合わない等の意見も出ていた。感染 

症のリスクを考えると、今年は中止せざるを得ないかと思っている。 

 

委  員 鈴木公民館では、アンケートを実施した。実施するか中止するか半々の状況であった。実 

施する場合も制限が付くし、直前に中止となると依頼した講師にも迷惑がかかる。 

 

委  員 学校は、運動会・学芸会などの行事は全て中止となっている。給食などでは、向かい合っ 

て座ることも禁止、はさみなどの道具の貸し借りもできない状況である。 

 

委  員 ジュニア講座の実施については、学校と連携を取った方がいい。 

 

委  員 夜間講座と保育付き講座はあるか。 

 

事 務 局 中央公民館で予定されている夜間の講座は、地域支援講座「カメラの魅力を探る 小平の 

いろいろな写真の撮り方」、文化・教養講座「憲法講座」である。保育付き講座は一覧表 

の星印がついている講座が対象となっている。子どもは手指消毒、手洗いを徹底し、家で 

の検温などの基本的な流れと、通常の半分の人数での保育にするということ、除菌のため 

にフリーで動ける保育者１名を加配する予定である。 

 

３ 令和 2年度 東京都公民館連絡協議会について 

総会については資料 2のとおり。 

職員部会については、資料 3のとおり。 

委員部会については、委員より資料 4について説明した。 

 

４ 令和 2年度 小平市公民館運営審議会自主研修会について 

   前回資料 5日程表参照。 

 

委  員 今年度は、4・5月の定例会が開催できなかったため、6月の自主研修会を第１回、7月に

第 2回の定例会を開催した。前回の会議では、8月に第 3回、9月に第 4回の定例会の予

定としていたが、8月を自主研修会、9月に第 3回、10月に第 4回の定例会、2月に講演

会と変更したいがどうか。 
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委  員 まだ、分館長と顔合わせができていないので、8月は自主研修会でなく、定例会としてほ

しい。 

 

事 務 局 8月はまだ講座が始まっていないので、分館長は講座の説明ができない。 

 

委  員 公民館の事業が始まっていないので、前回の公民館運営審議会から引き継いだものを学習

するのにいいと思う。 

 

会  長 自主研修会は、委員同士の学習の場なので、新しい委員と学びの場が持てたらいいと思う。 

 

委  員 初めて委員となったので、考え方などをいろいろ教えてもらいたい。 

 

委  員 基礎的な話はしていただきたい。 

 

委  員 例年、自主研修会はいつ頃、どのような形で実施するのか。 

 

会  長 例年、6月に実施している。委員からの疑問、課題など質問を受けながら実施していた。 

 

委  員 会長に聞きたいことをメールで送付して、会長がまとめてほしい。 

 

会  長 日程については、8月を自主研修会、9月を第 3回、10月を第 4回の定例会、2月を講演

会と変更する。 

 

５ その他 

・小平市公民館利用者懇談会等連絡協議会総会について 

    事務局より資料 5について説明した。 

   

（質疑応答） 

委  員 中央公民館は、友の会等はないが誰が参加しているのか。 

 

事 務 局 一般募集をしているが、参加する人が見つからないため、公民館が声を掛けて公民館利用 

者懇談会等連絡協議会に参加をお願いしている。 

 

委  員 鈴木公民館からの参加がないのはどのような理由か。 
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会 長 公民館利用者懇談会等連絡協議会に参加するかどうかについては、鈴木公民館の連絡会に 

おいて、アンケートを実施した。その結果、鈴木公民館としては公民館利用者懇談会等連 

絡協議会に参加しないという話しを聞いている。 

 

委  員 公民館運営審議会委員は、分館の利用者懇談会等の委員と公民館利用者懇談会等連絡協議 

会の委員との兼任はしていけないのか。 

 

事 務 局 兼任しても問題ない。 

 

委  員 公民館運営審議会委員と、公民館事業企画委員は兼任できるか。 

 

館  長 公民館事業企画委員会は翌年度の事業の企画をする。公民館運営審議会は事業の実施等に 

ついて審議する。それぞれの立場から見ると相反する部分があるので、兼任はできない。 

 

事 務 局 12月と 1月の公民館運営審議会の定例会の開催場所について、12月は小川西町公民館を 

考えているが、1月はどこか希望する館はあるか。 

 

委  員 鈴木公民館でお願いしたい。 

 

会  長 では、12月と 1月の公民館運営審議会の定例会について、12月は小川西町公民館、1月 

は鈴木公民館で実施する。 

 

委  員 利用者から、全館に網戸の設置を、と要望がある。 

 

事 務 局 予算を伴うが、検討する。 

 

委  員 今年度の市民学習奨励学級はあるか。 

 

事 務 局 今年度の市民学習奨励学級の予定はない。 

 

 

次回は、9月 15日（火）午後 2 時より、中央公民館にて開催する。 

 


